
◆中共利通党委��主办◆

利通科技

今日利通 ⽉刊第�102�期
202409

【内部资料�严禁外传】



⽬��录

亮哥有话说 01
聚焦·企业动态

员⼯⻛采��//���02
���员⼯活动��//���11
荣誉奖项��//���12

02

13��//���利通党委活动

引领·党建活动

03

04
品牌·展会展览

展会预览��//���15
��



亮哥有话说利通科技

利他自利的人生追求

□ ���赵洪亮
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⼀爱⾃⼰�爱家⼈�爱世⼈

中秋假期，⼀
个⼈⽆聊，开⻋闲
逛，沿着沙河堤⼀
路向东：忙碌的漯
河港、紧张施⼯的
漯 平 周 ⾼ 铁 和 新
107国道，河堤全部
硬化修成了⼀条观
光公路。来到⼩谭
村，站在河堤上，⼀边是村落，⼀边是河流，突然有种梦⾥
的境地，似曾有来过的感觉，特拍照留念。看到河滩上收
花⽣的、钓⻥的、搭起帐篷⽀起烧烤摊的.......旁边⼀位⼤
姐，把收割来的杂草装到⼩三轮上；⼀位⼤娘背⼀个⻥⽪
袋⼦、拿⼀个铁钩在收过的⽟⽶地⾥捡余下的⽟⽶，这让
我想起来四⼗多年前⺟亲带着我去路上扫落地的⻨⼦、
地⾥没收完落下漏下的⽟⽶，⼼中荡起不平的涟漪，体会
到了农⺠的不易。

回想四⼗多年过去了，收⼊的差距还没有缩⼩。这段
时间，我⼀直在思考我们来到这个世上的⽬的是什么，未

来利通的路向哪⾥去？突然我萌⽣出⼀个念头，由“做好
⼈、做好事、服务这个伟⼤的社会”升格到“爱⾃⼰、爱家
⼈、爱世⼈”，⼀切⼯作都围绕这个⽬标奋进，我想我就把
这三个爱给⼤家分享⼀下。

“做好⼈、做好事，服务这个伟⼤的社会”是2021年
利通精选层挂牌上市时的感⾔，在那⼀刻我觉得我的今
天、利通的今天是党和政府给我们的，不是我们个⼈的能
⼒⼤，才有了今天的成绩。回想这三句话，实际上也是⼀
个正常⼈应该做到的最基本的要求，今天的顿悟“爱⾃
⼰、爱家⼈、爱世⼈”，⼀看可能很多⼈都觉得是不是太狭
隘，故⽽我想给⼤家作⼀说明。

⼀个⼈要想做更⼤的贡献，就要活得更久，必须有⼀
个健康的⾝体，不能因为⾝体差，早早得交了粮本。许多
企业家和专家没有到退休年纪就英年早逝，给家⼈和企
业带来了⽆尽的灾难与痛苦。所以说，中年以后的健康管
理特别重要。围绕超重三⾼必须下决⼼去改变。健康管理
就要改变⾃⼰的⽣活。⾸先健康⻝品、健康运动、健康调
理、禁烟少酒、持续减重，向亚健康开⼑，实现⾝体的正常
运⾏，控制慢性病对⾝体的伤害。如果⾝体好，能够再退
休后还能⼯作五到⼗年，创造的价值不可估量，也减少了
很多⿇烦。同时⼜想把健康管理能够形成⼀套⽅案，能让
⾝边的团队、朋友吃健康、调健康，管理好⾃⼰，脱离亚健
康，价值可想⽽知。所以⼀切要从爱⾃⼰开始，不能拿⽣
命的提前预⽀换取⾝外之物。

只有好的⾝体，才能多⼯作，少给家⼈带来累赘，使
他们安⼼⼯作，服务社会，让你有更多的时间去创造价
值，从⽽为这个社会多做贡献、分享收益。同时，爱世⼈的
体现必须是你创造了价值去给⼤家多做好事、多分享，⽽
不是据为⼰有，⽣不带来、死不带去，财富的最好去处，减
少贫富差，让更多的⼈幸福快乐，也算是我们来世上⼀场
对灵魂⾼度的⼀点提升。

积聚正能量、打造积极向上的价值创造，弘扬“利他
通仁”的余⽣⽬标、砥砺前⾏，爱世⼈从爱⾃⼰开始，从健
康管理及健康理念的传播开始。
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新视野新思路论中国式管理

这⼏天在思考曾仕强讲过的中国式管理，为此我还
专⻔重新复习了曾⽼的讲课精华，⾥⾯讲到的中国式管
理就是合理的管理⽅法，单单⼀个合理就有很多种变化，
你认为合理的别⼈不⼀定认同，上级认为合理的下属不
⼀定认同，所以什么叫做合理，也是⼀⻔学问。

⼀个管理者重要的素质是认知⽅向。清晰的⽅向是
在经营过程中摸索出来的，⽅向是随时间与空间⽽变化
的。我们早期胶管种类⽐较少近⼏年逐渐拓展了产品系
列，也是⽅向随着发展变化的结果。现实中的事物往往也
不是⾮⿊即⽩、⾮对即错，现实中的⼈也并不是⾮善即
恶、⾮敌即友，因为这些都可以随时转化的。西⽅社会是

⼆元社会，很多事情都是对⽴的：要么是对，要么是错。
⽽中国是⼀⽣⼆、⼆⽣三、三⽣万物。我们有了⼀个三、
有万物⽣⻓，所以很多事物不是对⽴的，⽽是并存的。因
此，西⽅⼈做事总是求个对错，⽽中国⼈做事总是在把握
分⼨，为⼈处世的精髓在于对尺度的把握。善于把握分
⼨，才是⼈⽣最重要的艺术。顺其⾃然，就是庄⼦说的天
下⼤道。所以中国式的管理就是顺着合理的⽅向⽽努⼒。

有⼀次任正⾮问下属：“你知道华为公司为什么能
成功吗？”众⼈不知，任正⾮答道：“中庸之道。”中的意
思，是合理。凡事求合理，是中国⼈特质。中国式管理，便
是合理化的管理，务求管得合理。应该管的才管，管的⽅
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式要合理，即中国式管理。

很多⼈之所以能成功，并不仅仅在于他们的聪明、勤
奋，⽽是他们在聪明、勤奋的同时，也懂得什么叫恰如其
分，时刻都能找到那个平衡点。识⼈、知⼈、留⼈、⽤⼈⼀
连串都和⼈⼼有关系。关⼼、⽤⼼、交⼼、绑⼼是领导员⼯
的主要过程。把⼈安顿好，是管理者的⾸要任务，⼈不安
事不⾏。我们推崇英雄，却极⼒反对个⼈英雄，主张集体
英雄主义，在⽇常管理中要树⽴典型、榜样，引领⼤多数
⼈向上。基层员⼯，以“务实”为主，遵守规定照章⾏事。中
⾼⼲部，以“应变”为主，合理应变以求制宜。企业⾼层，以
“前瞻”为主，随时抓住市场变化。

我们要时刻怀着开放的⼼态去认知事物，永远做好
接纳各种不确定因素的准备。勇于⾯对不确定因素，均
衡、失衡、再均衡，不断地重复这个过程，善于平衡局⾯，
是最⾼境界的管理艺术。有技能，才能够充分表现能⼒，
使⼤家乐于接纳。有想法，必须充分了解现况，才能够有
效地实现。在动态的环境中，不断调整优化，才能求得⽣
⽣不息。带团队需要多费⼼神培养彼此的共识和默契。对
待员⼯，公正合理。遇到问题慎始，谋定⽽后动，让团队先
开⼝，才听得⻅不⼀样的声⾳、好意⻅。但是关键时候领
导要有敢于带队冲锋的勇⽓，能够啃下硬⻣头，拿下⾼⼭
头，这样才能打造⾼效率的团队。

以客⼾为中⼼，以奋⽃者为本，⻓期艰苦奋⽃，华为
的⽂化核⼼很简单，就是这三句话。但是这⼏句话也是不
容易做到的，客⼾往往会提出很多要求，我们是⼀味满⾜

要求还是要凸显我们利通的独创引领，这也是需要平衡
的。华为的市场和销售能⼒可谓强⼤⽆⽐，华为铁三⻆，
其⽬的就是发现机会，咬住机会，将作战规划前移，呼唤
与组织⼒量，实现⽬标的完成。铁三⻆关系，并不是⼀个
三权分⽴的制约体系，⽽是紧紧抱在⼀起⽣死与共，聚
焦客⼾需求的共同作战单元。他们的⽬的只有⼀个：� 满
⾜客⼾需求。华为铁三⻆的意义⼀是让听得⻅炮声的⼈
来决策，⼆是以客⼾经理、解决⽅案专家、交付专家组成
的⼯作⼩组，形成⾯向客⼾的“铁三⻆”作战单元，三是
⼀线的作战，要从客⼾经理的单兵作战转变为⼩团队作
战。虽⾔语简单却让很多企业家⽆从下⼿实操。可华为
却通过运⽤“铁三⻆”运营模式如⻁添翼，企业稳步上
升、屡创佳话。我们现在也在思考如果实质性推进这个
管理模式，其实不光我们领导层要推⾏，实际执⾏层也
要推进。真正和客⼾接触的是⼀线业务⼈员，我们也在
思考如何建⽴基层华为铁三⻆作战单元，⽐如让业务与
班组及技术质量⼈员绑定，形成⼀个个⼩的在整个部⻔
领导下的⼩团队，这样才能激发更⼴⼤的积极性。

中国式管理就是要适⽤于我们利通，瞄准当下产品
的质量、成本、⽅案、交付、市场，以最快的速度最⾼的效
率攻坚克难。管理就是你⼀定要管，他们才会理你。同时
我们也要⼴泛发动群众，调动全体员⼯积极主动性。将
合理的管理⽅法制度化，最终做到⽆为⽽治的理想化管
理。
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哈萨克斯坦之行小记

此刻是9⽉18⽇下午4:45，国内时间下午7:45，坐在
阿拉⽊图国际机场的⼤厅⾥，等着晚上9点多的航班，和
各位分享哈萨克之⾏的⼀些所⻅所闻。

直⾄到达阿拉⽊图前，哈萨克斯坦对我来说都是⼀
个陌⽣的概念，那⾥是否安全？不会讲俄语和哈萨克语是
否能获取⾜够的市场信息？所制作的调查问卷是否适⽤
于这个市场？这个市场是否真如道听途说的那样拥有巨
⼤的潜⼒？⼀切都是未知数。但是，所有的路都要⾛过才
知道对错，就像柳井正先⽣在《⼀胜九败》⼀书中描述的
那样，做了正确的决策固然好，遭遇失败也不⻅得坏，从
失败的教训中吸取到的经验弥⾜珍贵，如果不曾尝试过，
便⽆法评价。

9⽉15⽇下午6点多从北京⼤兴起⻜，阿拉⽊图当地
时间9点多钟到达，看起来好像只有3个⼩时路程，实际上
加上3个⼩时的时差，航程6个⼩时左右，⼀路⽆眠。哈萨
克斯坦对中国护照采取落地签政策，持有护照即可⼊境，
⼊境的过程很顺利，海关的⼩哥也很帅。出了机场的⻔⼀
眼看到华为的标识，⺠族⾃豪感油然⽽⽣。路上⾮常⿊，
路灯少，想想和国内的反差，默默在⼼⾥给中国基建竖个
⼤拇指。

阿拉⽊图机场

阿拉⽊图是⼀个随处可⻅雪⼭的城市，⼀个是因为
的确被雪⼭环抱，另⼀个则是因为⾼楼相对较少，视野相
对开阔。

酒店⾛廊远眺的雪⼭

到了搭建这天，由于我们这次是观展，并⽆搭建的
任务，跟着展团到了现场后我俩便四处乱逛。先熟悉场
馆环境，馆外展区来了不少⼯程机械品牌，但是困于展
会规模，每家都只展出1〜2台⻋，⼩松的推⼟机最有特
点，闲逛时正好撞⻅⼯作⼈员在推⼟机上涂鸦，我和⼩
娟猜测涂鸦的内容是“左⻘⻰右⽩⻁”，⾮常有趣。

⼩松⼯作⼈员正在⼯作

我和⼩娟在室外展区⼀家⼀家的查看设备配套软
管字条上的⼚家，“偷感很重”，遇到有护套的总成，⼩娟
负责把总成护套拆开，我负责拍照加放⻛，现场的哈萨
克⼯作⼈员微笑着对我们说着听不懂的话，我猜测是在
开玩笑，我打着哈哈，⼩娟稳重的把护套缠好。
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阿拉⽊图很好吃，展团安排的⼏家本地菜、中国菜、
格鲁吉亚菜都很不错，⼟⾖丝沙拉尤得我喜爱，就是⽼这
么吃三⾼⻛险太⾼。中国菜⽐在俄罗斯展团领略的不知
强了多少倍，不可⽐不可⽐。

美味的⼟⾖丝沙拉

中国餐厅墙上绘制的“中国公主”

阿拉⽊图街道上的⼴告很有特点，是我喜欢的绘画
⻛格，趁等⼈的间隙赶忙拍下来。

第⼀幅是阿拉⽊图的标志性酒店，⾊彩⾮常美

第⼆幅我⾮常喜欢，少⼥的指甲闪着粉⾊的光泽

第三幅的⼩屁孩，让⼈想起那⾸歌“把头发梳成⼤
⼈模样……”

终于到了正式开展这天，不得不祭出这张展会现场
拍摄的雪⼭，太美了。

展会第⼀天

现场⾮常热闹，根据第⼀天的客流量和主办⽅强硬
的态度判断，这是⼀个相当成功的展会，现场⼤约有
300个展商，是中亚地区最⼤的煤矿和⼯程机械类展会。
我和⼩娟眼睛⾥只有管⼦，⼀⼈背着40个⼩熊猫，准备
完成我们的市场调研⼤计�让150⼈填写问卷，为此
我们准备了中、英、俄三种语⾔的市场调查问卷。我俩⼀
进⼊展馆就像蜜蜂⼀头扎进花房，眼睛到处乱瞄，寻找
整⻋⼚和整机⼚家，别说，这类⼚家还是很多的，有相当
⼀部分来⾃中国国内，中国展商⽬测超过50家。
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看看这设备⽤多少管⼦哟！

虽说做好了“把展会搅得天翻地覆”的⼼理准备，但
是真正⾛在操着陌⽣语⾔的⼈群中时，我和⼩娟都有些
露怯，我给她洗脑：“展商只拥有⼀个展位，我们俩拥有
的是整个展会！上！”在室外展区，有位⽼爷爷看上了我
俩⾝上佩戴的⼩熊猫，⽤哈萨克语和我们沟通，我俩上
窜下跳的⽐划，双⽅都⼀头雾⽔，这时旁边⼀位⽪肤晒
得黝⿊的男⼠问我：“你们是中国⼈吗？”他作为翻译替
我们向⽼爷爷解释，熊猫是⽤来收集问卷的，不能随便
给。⽼爷爷⾛开了，我和⼩娟事后都有些遗憾，尤其是当
晚上盘点发现熊猫多的发不掉的时候（第⼆天⼩娟⼜遇
到⽼爷爷，弥补了这个⼩⼩遗憾）。我眼尖的看到这位男
⼠的展商证，是三⼀重⼯，他的普通话⾮常流利，我们进
⾏了⾮常愉快的交谈，他帮我们填写了第⼀份问卷，我
们终于开张了！

拿到第⼀份问卷，我和⼩娟信⼼⼤增，摩拳擦掌准
备⼤⼲⼀场，结果遇到的两家中国展商都不⼤搭理我
俩，多少有点受挫。就在我俩盯着设备上成簇的管⼦发
呆的光景，我瞄到旁边的同胞，于是我⼤喊：“同胞！你们
是做什么的？”靠着“同胞情”，顺利拿到了⼀家国内空压
机和⼀家矿⽤设备企业的联系⽅式。好，信⼼回来了，我
和⼩娟冲进展馆，准备先从同胞⾝上消除“搭讪”恐惧。

我再次“洗脑”：“记住，我们是要为客⼾的痛点提供解决
⽅案，不是要销售我们的产品，我们是平等的，如果有⼈
对我们嗤之以⿐（我俩背着熊猫到处跟⼈聊天真有点像
学校⻔⼝卖课的销售），那是他们的损失。”于是，我俩不
停的拿下中国展商（的联系⽅式），但还是没有获取到关
于哈萨克斯坦本地有⽤的市场信息。我俩窝在休息区整
理思路，赫然发现休息区对⾯赫然摆放着竞品。

哈喽？有⼈能体会到我们的兴奋吗？

我俩⽴⻢带⼊间谍⻆⾊（其实是展台⾮常忙，我俩
没敢上前），并开始讨论策略，策略想了不少，有点⽩⽇
梦的意思，还是没敢上前，展台⼈⾮常多，热闹⾮凡，我
的红眼病犯了，⼼⾥暗暗想，明年整个展位和你竞争（这
就是典型的⽩⽇梦特征）。我俩⼀下午在展位附近转了
⼜转，⼀会⼉想着记住来展位上看过管⼦的访客的样⼦
直接拦截，⼀会⼉想着上前找光头经理谈谈商机，好不
容易到了快下班的时间，⼈没那么多，我们俩装作不经
意的路过，⼀个戴着眼镜的帅⽓⼩哥迎上前来，我毫不
避讳的指着YOKOHAMA的展品开⼝：“我们对这些软管
感兴趣。”我说的是英语，⾮常不凑巧，⼩哥只会讲哈萨
克语，他拿出⼿机打开翻译软件，我们你来我往的讲清
楚意图，他恍然⼤悟，⾮常友好和我们交换了联系⽅式。

拿下了最感兴趣的客⼾，⽽且还是家外国⼈，我和
⼩娟信⼼再次⼤振，⽴⻢冲去那家⽤38mm缠绕管的展
位，双⽅⽤散装英语交换联系⽅式，我俩开始回过神来：
嘿！他们都很友好嘛！这么⼀回味⼀发不可收拾，我俩⼀
⿎作⽓满场馆转圈找外商整机⼚、代理商尬聊，甚⾄为
了达成⽬标，定下了“每5个展位必须交流⼀家”的变态
规则（这个规则当然是我定的），就这么聊着聊着，哈萨
克斯坦整机⼚在本地采购的⼤致情况摸了个⼤概。

最巧妙的是和中联重科的缘分，本来我俩看中联的
同志们都⼀脸严肃的坐在沙发上，退堂⿎都开始敲了，



然⽽⼀个⼤BOSS⻓相的⼈物看到我们，起⾝和我们交
谈（这是第⼆天早上，还没开展，观众没⼊场），我们⾃然
先亮明⾝份，“我们在国内是中联的合作伙伴，看到你们
倍感亲切”之类的云云，双⽅寒暄⼀下顺便谈谈本地售
后市场的情况，⼤BOSS看起来严肃，但是⾮常直率，提
供信息也不藏着掖着，直说中联售后⽤的不多，怪打击
⼈的（开玩笑，说明中联产品质量好）。然后事情开始⾛
向不可控制的场⾯，我俩掏出⼩熊猫送给BOSS，中联的
同志多，刚好我俩的熊猫多，我招呼着给同志们发⼩熊
猫，中联的同志们张罗着给我送塔吊⼩模型，不知哪位
天才，把⼩熊猫挂在塔吊上，妙啊！⼩熊猫配上中联绿，
妥妥的熊猫配⽵⼦，我不断往外掏⼩熊猫，终于把中联
所有模型都给摆满了，可爱⾮凡，⽓氛⼀下⼦变得欢乐
起来，真是意外之喜，⼩熊猫啊⼩熊猫，不亏姐姐们不远
万⾥把你背来。

请欣赏熊猫趴⽵⼦

我们离开展位后，中联展位彻底被⼈群包围，⼩熊
猫也算是为国争光了。

看看这些⼈，哪⼉有⼀个是买设备的

这⾥还要放出JMC的壮举，听说我们在中联做了个
“熊猫趴⽵”的奇观，JMC的⼤哥问我要⾛7只⼩熊猫，美
其名⽈“七上⼋下”，⼤张旗⿎的把吊机臂放下来，愣是

在空中悬挂7只熊猫（此处想添加⼀个哭笑表情包）。

请欣赏恐⾼症发作的7只⼩熊猫

为了到阿拉⽊图的配件市场看⼀看，我和⼩娟在今
天中午离开了展会，要离开的时候突然⾮常不舍，⼀天半
的时间，我俩在展馆⾥转了⽆数圈（馆也⼩，就3个馆），和
许多展商成为了朋友，在展馆内游刃有余，“把展馆搅得
天翻地覆”的⼩⽬标基本实现，放下了⾯⼦，收获了勇⽓
和友谊。

写这篇⼩记的主要⽬的是为了记录这样⼀种市场调
研的⽅式，虽然没有预定展位，问卷也没有收到⼏份，但
是沟通效果却超出我们的预期，和许多⽤⼾拉近了距离，
也让我第⼀次真正感受到展会的魔⼒。写这篇⼩记也为
了纪念我和⼩娟这次的“勇⽓⼤爆发”事件，祝贺我们突
破了“社恐”的舒适区，成功化⾝“社⽜”。还有5分钟离开
展馆的时候，⼩娟失踪了，等她⻛尘仆仆的赶来汇合，才
知道她去找了最后⼀个（全球挺⼤的）⽬标客⼾尬聊洽
谈，还成功拿到了联系⽅式，看看这个⼲劲⼉！

中亚之旅未完待续，今晚我们将⻜往塔什⼲，去到乌
兹别克斯坦，⾏程过半，我们能量满满，对即将到来的奇
幻经历和美妙联结期待不已，再⻅了，阿拉⽊图。

员⼯⻛采利通科技
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中秋团圆节

中秋，这⼀承载着深厚⽂化底蕴的传统节⽇，宛
若⼀幅细腻多变的画卷，在不同⼈的⼼⽥铺展开来，
绘就各异的⻛景。对于纯真的孩童⽽⾔，它是夜空中
最亮的星⾠，与⼿中那块甜蜜⽉饼交织成童年最温馨
的记忆；于⽼者眼中，中秋则化作⼀抹淡淡的忧思，映
照出岁⽉悠⻓中的淡淡哀愁与对往昔的深切怀念；⽽
对于漂泊在外的游⼦，它则是⼼中那缕解不开的情
丝，牵引着⽆尽的乡愁与对家的深切渴望。

中秋，亦称“团圆节”，⾃古以来便是中华⺠族共
庆团圆、祈愿美好的重要时刻。《西湖游览志余》中说：
“⼋⽉⼗五谓中秋，⺠间以⽉饼相送，取团圆之意”，道
出了⽉饼传递的团圆寓意；《帝京景物略》则以细腻的
笔触，描绘了中秋之夜家家⼾⼾祭⽉、分⻝圆饼、共享
团圆的温馨场景，尤为值得⼀提的是，书中还提及了
妇⼥归宁之⽇必返夫家，共襄团圆之庆，更添⼏分中
秋节仪式感。

中秋是⼀个奇妙的⽇⼦，中秋之夜，皓⽉当空、凉
⻛习习，万家灯⽕通明，欢声笑语不绝。平⽇⾥因⽣
活、事业、学业奔波⽽难以相聚的亲⼈，此刻围坐⼀
堂，暂忘尘嚣，共享天伦之乐。

在这样的氛围下，平⽇⾥不易察觉的温情悄然弥
漫，让⼈不禁感慨：时光匆匆，同辈的孩童们已经⻓⾼
不少、⽗⺟的皱纹和银发⼜增添了不少、爷爷奶奶的
⼿脚渐渐不灵活。这时候，我们⼼⾥会有些许的莫名
伤感，⽽这份不经意间流露的感伤，却让⼈更加珍惜
眼前这份平凡⽽⼜珍贵的幸福�那是⼀种稍纵即
逝的美好，如同⼀曲⽆词⽆韵的歌曲，⼀⾸蕴含⽣命
与活⼒的诗篇。

中秋，它本⾝就是⼀⾸隽永的诗，等待着每⼀位
⼼灵旅者在⽉光下轻声吟唱，品味秋⾹皓⽉那份超越
语⾔的深邃与美好。当我们仰望那轮皎洁的圆⽉，低
吟“不应有恨，何事⻓向别时圆。⼈有悲欢离合，⽉有
阴晴圆缺”时，⼼中对中秋的理解与感悟，或许已悄然
升华⾄⼀个新的境界。

□���贾战营�

员⼯⻛采利通科技
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河南希法作为利通科技五⼤事业部之⼀，不仅承载着混炼胶及橡胶制品的研发与⽣产的重任，更肩负着推动混炼胶
外销业务的使命，其重要性不⾔⽽喻。为实现公司年初制定的发展⽬标，河南希法事业部全体同仁在张朋⻜经理的带领
下，围绕着研发、⽣产、销售三⼤核⼼任务，⼼往⼀处想劲往⼀处使，各项⼯作正如⽕如荼地开展着。

希法制品⻋间的成⽴，是公司加快⾼质量发展的重要举措。⾯对橡胶制品与软管⽣产截然不同的挑战，如模具设计
复杂、配⽅研发繁琐、操作要求严苛等，希法制品⻋间全体同仁并未退缩。张朋⻜经理果断决策，对⻋间进⾏了⼀系列深
化改⾰。通过调整薪酬结构，实⾏按件计酬，极⼤地激发了员⼯的⽣产积极性和创造⼒。同时，加⼤制品研发⼒度，加速配
⽅设计进程，使⻋间⾯貌焕然—新。如今，制品⻋间不仅⽣产效率显著提升，产品质量也赢得了市场的⼴泛赞誉，为公司
发展注⼊新动能。

河南希法在确保内部混炼胶⽣产任务的同时，积极拓展外销业务，以胶管混炼胶为主导，其他制品混炼胶料为补充，
构建了多元化的经营战略格局。但万事开头难，销售⼯作对于希法事业部来说是个短板，因为希法⼈员绝⼤部分不是搞
⽣产管理的，就是搞技术⼯作的，基本上对销售是⼀窍不通，市场很难铺开。⾯对销售⼯作的困难和挑战，张总不畏艰难、
不惧挑战，组织河南希法的管理层，认真反思和总结之前的销售经验和教训，围绕核⼼产品和销售⽬标制定了详尽的、切
实可⾏的河南希法销售⼿册，并对下⼀步的市场拓展提出新的营销思路和⽅向。在事业部全体同仁的努⼒下，河南希法
外销业务发展势如破⽵，客⼾群体⽇益扩⼤，业务量持续增⻓。⽬前，河南希法已与平顶⼭矿益胶管⼚、驻⻢店若德橡胶，
漯河秀源液压、伯爵液压科技以及赛仑特科技等液压胶管企业建⽴⻓期合作关系，其他制品混炼胶也已在际华三五⼀五
⽪⾰⽪鞋有限公司、平顶⼭诺德、驻⻢店⼯⼤实业、南阳天⼀等企业陆续批量供应，并正与江苏江阴的换热器垫⽚企业、
南阳鲲鹏、淅川减震、河南巩义伸缩接头等橡胶制品企业达到初步意向并且相关样品已经实验完毕，相信不久就会批量
供应。

众所周知，作为胶管企业的源头⼯序，保持混炼胶的质量稳定是橡胶企业重中之重的⼯作。因为混炼胶不但涉及众
多的原材料，⽽且与炼胶⼯艺关系极⼤，材料和⼯艺稍许变化便会引起混炼胶的质量波动，因此控制原材料及严格执⾏
⼯艺是河南希法的重点⼯作。在⽇常⼯作中，河南希法不但抓过程控制，还狠抓混炼胶的质量检验，做到每份胶必检，绝
对禁⽌不合格的胶料流⼊下道⼯序。另外，除了保持混炼胶的品质稳定之外，研究与开发也是河南希法的重点⼯作，围绕
CPE胶管胶喷霜问题、聚酯线与橡胶的粘合问题等核⼼技术难题展开攻关，取得了重⼤突破。这些成果的取得，不仅提升
了产品的市场竞争⼒，更为公司的⻓远发展奠定了坚实的基础。

⽕⻋快不快，全靠⻋头带，在公司董事⻓赵洪亮的统⼀部署和领导下，我们河南希法全体同仁将继续发扬精益求精，
稳中有升，持续创新，勇攀⾼峰的利通精神，积极倡导认认真真做事，⽼⽼实实做⼈的利通价值观，科学施策，精准发⼒，
为利通科技⾼质量发展做出本事业部应有的贡献。�������������

抓生产 保稳定 促发展 河南希法放光彩

□���蒋利辉
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我与⼯业软管的情

每当API16C软管总成的扣压结束，检查
芯尾与软管连接处光滑平整，试压没有任何
异常。那⼀刻，我⼼中涌动的不仅是⾃豪，更
是对⼯业软管团队共同努⼒的深深致敬。作
为⼯业软管事业部的⼀员，这份荣耀感和成
就感，如同星⾠般璀璨，照亮我前⾏的道路。

时光回溯⾄⼀年前，那是⼀个充满挑战
与 创 新 的 时 刻 。⼯ 业 软 管 ⻋ 间 的 5⼨
15000PSI酸化压裂软管管体成功下线，那台
由淘汰的⼿动⻋床改装的⼤⼝径剥胶机，在
李宁主任⽀持下、王胜军⼤哥的指导，以及谢
总与⼯程科能⼯巧匠的共同努⼒下，历经半
个⽉的艰苦改造，终于焕发了新⽣，正式投⼊
使⽤。⾯对这台“秘密武器”，寻找⼀位能够驾
驭它的师傅成了当务之急。因为剥胶机的特
殊性在于其既要求操作者精通⻋床技艺，⼜
需深刻理解其⼯作原理；加之胶管成本较⾼，
⼀旦剥胶出现丝毫偏差，便是⽆法挽回的损
失。更何况，当时我们在� 2⼨酸化压裂软管的
剥胶⼯艺上尚处于摸索阶段，⽆章可循。

在这关键时刻，寻找⼀个有丰富经验的
操作者的重担落在⼯业软管事业部总经理刘
总的肩上。偶然间，经胜军⼤哥向刘总推荐，
可让开⼿动⻋床，且善思考，爱琢磨、擅改善
的我去试⼀试。但得知我被赋予了这项重任
时，我内⼼充满了忐忑与不安，虽然我开⼿动
⻋床多年，经验还算得上丰富，但加⼯的都是
些⾦属件，材质较硬，可管体剥胶对我来说就
完全不同了，由于胶管质地偏软，会随⻋⼑旋
转的来回地摆动，存在太多的不确定因素，极
其难以控制与驾驭。另外剥胶⼯艺上尚处于
摸索阶段，若想快速掌握这项⼯艺技能，难度
可想⽽知。但在李主任和胜军⼤哥的⿎励下，
我毅然决然地接下了这个挑战，愿意为公司
新产品能早⽇打开市场，为公司⾼质量发展
贡献⾃⼰的绵薄之⼒。

第⼀次的加⼯尝试，领导们给予了充分
的⽀持与信任，让我能够⽆拘⽆束地钻研、试

□���张红军

验、调整、优化。在“越是困难越向前”利通精神的指引下，经过多次
的装夹、试⻋速、切削，我终于完成了⼤⼝径剥胶⼯作，剥胶⼯艺技
术也得到了突破性进展，实现了从⽆到有，从零到⼀蜕变。后续经过
⼯业管⻋间同仁的协助，对⼑杆和⼑具的不断改善，剥胶的效率和
质量逐渐达到了预期⽬标，顺利地完成了领导安排的任务，⼼⾥美
滋滋的。

这时刘总提议要把我调⼊⼯业软管⻋间，因对原岗位的不舍和
对新岗位的不熟知，我犹豫了。但是，刘总后来对我说的话改变了我
的想法。他说：“⼯业软管事业部将来⼀定是利通的⼀⼤⽀柱，为利
通的发展带来巨⼤的动⼒。你应该趁此机会把你的才能发挥出来，
实现⾃⼰的价值。”看着刘总信任且坚定的眼神，那种势必要将利通
推向世界的决⼼和⽓势，我被感动了，我被感染了，想着哪个岗位不
是为利通发光发热呢，咱也斜杠⼀回，勇敢地迎接新的挑战，重新开
始。

调⼊⼯业软管⻋间后，在⻋间领导的⼤⼒⽀持下，我更是全⾝
⼼地投⼊到⼯作中。结合多年⻋⼯经验，我不断优化加⼯⼯艺流程，
调整道具⻆度、机床的转速及进给，使5⼨末端软管的剥胶产量实现
了质的⻜跃。同时，为稳步提升产品品质，我虚⼼向同事求教，集思
⼴益，经过试验论证，把复杂的问题简单化，找到了有效解决⽅案，
总结出了分段剥削法和⼑杆前端加装剥胶导向头⼯艺，极⼤提⾼了
屑沫排出效果和解决剥胶超公差问题，夯实品质壁垒�。

如今，看着⼀条条摆放整⻬，整装待发的软管总成，宛如游⻰，
⼼中暗想：褐⾊⻓蛇化蛟⻰犹如神助，上天⼊地显奇能天下扬名。⼀
条条胶管像似蛟⻰，那⼀位位利通⼈⼜何尝不是蛟⻰呢？

员⼯活动利通科技
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9⽉6⽇-7⽇，利通科技参加了2024年漯河市万村千乡农⺠篮球赛（经开区赛区）暨2024年漯河经济技术开发
区职⼯篮球赛。

迎“篮”而上  追“球”梦想！

赛场上，利通科技代表队精神饱满、⽃志昂扬、配合默契，留下了属于⾃⼰的闪光时刻，展现了利通⼈良好的
精神⻛貌。

员⼯活动利通科技
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荣誉奖项利通科技

12

漯河市市场监督管理局局⻓魏永晖⼀⾏
莅临利通科技参观指导

9⽉3⽇，漯河市市场监督管理局局⻓魏永晖、反不
正当竞争科科⻓郭伊军和开发区有关负责同志⼀⾏来到
利通科技，就企业如何加强⾃⾝商业秘密保护⼯作进⾏
宣贯指导。魏永晖提出：商业秘密是企业的⽆形资产，是
企业核⼼竞争⼒的重要体现。商业秘密的有效保护能使
企业在激烈的市场竞争中持续保持优势，有利于激发企
业创新活⼒，增强企业内⽣动⼒，推动企业实现⾼质量发
展。利通科技董事会秘书何军表⽰：利通科技⾼度重视对
于⾃⾝商业秘密的保护，商业秘密是利通科技持续⽣存
和发展的关键要素。利通科技在制造技术、设计⽅法、⽣
产⽅案、⼯艺流程、销售渠道、财务信息都⽅⾯都有严格
的制度要求。在后续⼯作中将进⼀步加强市区两级政府
监管部⻔合作，完善⾃⾝商业秘密保护体系，为企业持续
发展保驾护航。

热烈祝贺利通科技
成功取得

国家商标注册证书�
经过近⼏个⽉的受理、初审、公审等发动程序，“利通科技”

（国际分类第6类）商标顺利通过国家⼯商总局商标局的评审认
定正式注册成功，并获得了由国家知识产权局颁发的商标注册
证书。“利通科技”商标的成功注册，不仅能使利通科技的商标
得到国家的保护，⽽且对树⽴企业的品牌形象,提升企业核⼼竞
争⼒，具有积极的意义。



中秋献爱心  情暖福利院

在中秋佳节来临之际，为⼤⼒弘扬尊⽼、敬⽼、爱⽼、
助⽼的中华⺠族传统美德，营造良好和谐的社会⻛⽓，
9⽉14⽇上午，中共利通党委组织党员⼲部、志愿者⼀⾏
前往市福利院开展“中秋献爱⼼，情暖福利院”为主题的
爱⼼慰问活动，为⽼⼈们送去精⼼准备的⽉饼、⽔果、⽣
活⽤品等礼品，向⻓者们致以节⽇的问候与祝福。

市福利院负责⼈对利通科技⻓期以来的爱⼼捐赠及
关怀表⽰了由衷的感谢，并带领志愿者⼀⾏参观了⽼⼈
们的活动室等场地。活动现场，利通党委第四⽀部书记谢
恒起、利通党委党群⼯作部部⻓范瑞芳与志愿者⼀⾏把
⽉饼、⽔果送到⽼⼈⼿中，关切询问他们的⽇常⽣活和健
康状况，并叮嘱⽼⼈们天⽓逐渐变凉，注意防寒保暖，多
饮⽔多休息。

⽉到中秋分外明，⼈到佳节别样亲。⼀块块甜甜的⽉
饼，⼀声声深情的问候，⼀句句真诚的祝福，已经把团圆
的氛围、亲⼈的温暖带到了⽼⼈们的⾝边，深深地滋润了
⽼⼈们的⼼⽥，提前让他们度过⼀个愉快、祥和的中秋佳
节。

利通党委第四⽀部书记谢恒起、利通党委党群⼯作
部部⻓范瑞芳与福利院负责⼈交流了⽼⼈们的⽣活现状
与福利院现阶段发展等问题，以便今后能更有针对性地
为福利院提供帮助。以爱聚⼒，向善同⾏，谢恒起表⽰利

通科技将不忘初⼼，继续践⾏⺠营企业的责任与担当，与
福利院⼀起为⽼年⼈们构建⼀个充满爱与温暖的⽼年⼈
之家，以实际⾏动真正让⽼⼈们度过⼀个安定、祥和的晚
年⽣活。

此次慰问活动，不仅让福利院的⽼⼈们深切感受到
利通党委的关⼼及关怀，更是利通科技开展“党建+公
益”活动新模式的⽣动实践。慈善只有起点，爱⼼没有终
点，利通科技在党委书记赵洪亮的率先垂范下，让爱成为
⾏动、让爱更有温度、让爱更有⼒量，把真真切切的温暖
与关爱送到⽼⼈们的⼼坎上，点燃了⽼⼈们寂寞孤单的
内⼼，为⽼⼈平淡的⽣活增添了⼀抹⾊彩。“党建+公益”
活动的开展，也进⼀步提升了全体党员的使命感和责任
感。党员们纷纷表⽰，爱⽼敬⽼助⽼，要从⾝边做起，今
后将更加积极发挥党员先锋模范作⽤，在爱⽼敬⽼助⽼
的路上，与爱同⾏，让更多⽼年⼈的⽣活多⼀分温暖与幸
福。

“益”起⾏动，让爱“久久”。利通科技在此呼吁社会
各界关注弱势群体，在能⼒范围内提供关怀和帮助，为构
建更加和谐美好的社会贡献⼒量。利通科技也将继续以
初⼼写担当，在这条充满爱与奉献的路上坚定前⾏，以企
业之⼒助⼒社会公益事业的发展，传播公益正能量，让爱
的光芒照亮每⼀个地⽅。

党建活动利通科技
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9⽉4⽇，利通党委第四⽀部书记、⼯会主席谢恒起⼀⾏前往漯河经济技术开发区实验⼩学开展教师、中秋节双节慰
问活动，向默默奉献在教育教学⼯作岗位上的全体教师及教育⼯作者致以节⽇诚挚的问候和节⽇礼品。

⼼系教师�� 情满中秋

党建活动利通科技
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第⼆⼗三届全国清洗⾏业技术
进步与产业发展论坛

2024秋季⼴交会
展会时间：2024.10.15-10.19

展会地点：中国·⼴州

展台号：17.2J03

展会时间：2024.10.22-10.25
展会地点：中国·⽆锡⽩⾦汉爵⼤酒店

展会展览利通科技
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